Educación, la fuerza del cambio

La permanente formación y consolidar equipos de confianza que estén comprometidos son algunos de los ejes que mueven el trabajo de estos líderes siempre con una visión innovadora.

BLANCA HUERTAS

Curadora Senior de Lepidoptera, en el Museo de Historia Natural de Londres

Con su pregrado en la Universidad Pedagógica y su posgrado en la Universidad Distrital, esta biologa salió de Colombia persiguiendo el sueño de especializarse en insectos y terminó conviriéndose en Curadora Senior de este importante Museo, cargo que ocupa hace 10 años.

Gracias a los resultados de varios de los proyectos de investigación en los que ha participado se han designado nuevas áreas protegidas -como por ejemplo la Serranía de los Yariguíes en Santander-, se han descubierto especies únicas y se han capacitado jóvenes investigadores.

"Me siento satisfecha de haberme formado como entomóloga profesional y haberme vinculado a una organización tan importante, pues ser mujer y latinoa-



mericana trae retos adicionales en una profesión y cultura muy conservadoras".

Con más de 30 millones de insectos y casi 250 años de historia, dice que aún hay bastante por hacer respecto a las colecciones.

CARLOS ALBERTO GARZÓN GAITÁN •••• Director Nacional de Planeación y Estadística, Universidad Nacional de Colombia

Su experiencia en el sector privado le proporcionó características y competencias que fueron claves para avanzar en cargos, cada vez más complejos y de mayor responsabilidad, en la Universidad y en el sector público.

Ha sido Director del Departamento de Ingeniería Química y Ambiental, donde actualmente es profesor asociado, y también se ha desempeñado como Rector encargado y Vicerrector General.

Ha sido fundador y gerente de empresas de base tecnológica, además de haber sido reconocido con la medalla al mérito industrial por parte de la Sociedad Colombiana de Ingeniería Química y ser autor y coautor de varios libros y artículos.

Uno de sus grandes retos es alcanzar lo que se está formulando en el Plan Estratégico Institucional que proyecta la Universidad Nacional a 2034, el cual plantea elementos tales como fomentar la cooperación interinstitucional y la conformación de redes académicas, desplegar acciones afirmativas para poblaciones vulnerables y elevar a nivel de ley un nuevo modelo de financiamiento de las instituciones de educación superior, entre otros.

MARÍA CLAUDIA RANGEL GALVIS •••• Rectora de la Universidad del Bosque

Su experiencia como profesora de ortodoncia en pregrado y posgrado la llevaron a seguirse formando en docencia y dirección universitaria hasta llegar a obtener un doctorado en Bioética para contar con más herramientas en la carrera académica. Trabajó en la coordinación de los programas de posgrado de la Facultad

de Odontología del Bosque hasta llegar a convertirse en decana por 12 años, luego en vicerrectora y finalmente en rectora.

Entre sus logros está el posicionamiento de la Facultad, alcanzando la acreditación internacional.

En octubre de este año, recibió la medalla Tlacopinaliztli por parte de la Red Mexicana de Historiadores de las Ciencias de la Salud.



JOSÉ L. VALENCIA MOLANO •••• Rector Nacional en la Fundación Universitaria del Área Andina

Con 22 años de experiencia y específicamente 10 en la Fundación del Área Andina, considera que el sector educativo es uno de los más rezagados a la hora de adaptarse a los cambios, por ejemplo de la Cuarta Revolución Industrial. Por eso, destaca el haber logrado que su universidad sea humana y digital, en donde la formación en competencias tecnológicas y blandas es una prioridad.

El impacto de la pertinencia de los programas y contenidos vanguardistas, junto con una postura disruptiva por la cual facilita que los estudiantes se comuniquen directamente con él a través de

'WhatsApp', son algunas de las claves que han llevado a un nivel de permanencia intersemestral presencial del 95% y virtual del 89%, en medio de un contexto donde han aumenado las cifras de deserción en las instituciones educativas del país.

